
 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

1 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

XVI LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 127 DEL 09/01/2025  

 

ROSAIRE Roberto (Presidente)  (Presente) 

JORDAN Corrado (Vicepresidente)  (Presente) 

PADOVANI Andrea (Segretario)  (Presente) 

DI MARCO Aldo    (Presente) 

GANIS Christian    (Delega MARQUIS) 

GUICHARDAZ Erika     (Presente) 

PERRON Simone    (Presente) 

 
RIUNIONE CONGIUNTA CON LA II COMMISSIONE CONSILIARE PERMENENTE 

(presenti: MALACRINÒ, BARMASSE, MARGUERETTAZ, LAVEVAZ, AGGRAVI, BRUNOD E 

LAVY (delega di FOUDRAZ)) 

 

 Partecipano i Consiglieri: MINELLI, CHATRIAN, CRETIER, LUCIANAZ e 

RESTANO. 

 

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente della Struttura Affari legislativi, studi 

e documentazione. Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Paolo NORBIATO. 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nell'Aula Consiglio della Presidenza del 

Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

1) Audizioni per acquisire le informazioni necessarie per tutelare e rafforzare l'azione 

della partecipazione di maggioranza della Regione nella società SITRASB nel 

garantire il collegamento strategico e internazionale che il Traforo del Gran San 

Bernardo rappresenta per la Valle d'Aosta e per l'Italia: 

- ore 9.00: Consiglieri di nomina regionale del CdA della società SITRASB; 

- ore 9.45: Presidente dimissionario della società SITRASB. 

 

 

La Commissione prosegue i lavori per l'esame dei seguenti oggetti: 

 

2) Comunicazioni del Presidente. 

 

3) Approvazione dei verbali (sommari e integrali) delle riunioni n. 123 del 13/11/2024, n. 

124 del 19/11/2024, n. 125 del 28/11/2024 e n. 126 del 05/12/2024. 
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Proponente il Consigliere Christian Ganis 

4) Proposta di legge n. 172, presentata in data 19 novembre 2024, concernente: 

"Disposizioni per la promozione e la valorizzazione della filiera regionale del legno.". 

Nomina del relatore. 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore allo sviluppo economico, formazione e lavoro, 

trasporti e mobilità sostenibile) 

5) Disegno di legge n. 175, presentato in data 12 dicembre 2024, concernente: 

"Disposizioni per la tutela, la valorizzazione e la promozione dell’artigianato valdostano 

e nuova disciplina dell’Institut Valdôtain de l’Artisanat de Tradition (IVAT), ora 

denominato l’Artisanà.". Nomina del relatore. 

*     *     * 

I Presidenti MALACRINÒ e ROSAIRE, constatata la validità della riunione, 

dichiarano aperta la seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come 

da lettera prot. n. 10 in data 2 gennaio 2025. 

La riunione congiunta è presieduta dal Presidente Rosaire. 

 Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

 

 

AUDIZIONI PER ACQUISIRE LE INFORMAZIONI NECESSARIE PER 

TUTELARE E RAFFORZARE L'AZIONE DELLA PARTECIPAZIONE DI 

MAGGIORANZA DELLA REGIONE NELLA SOCIETÀ SITRASB NEL 

GARANTIRE IL COLLEGAMENTO STRATEGICO E INTERNAZIONALE CHE IL 

TRAFORO DEL GRAN SAN BERNARDO RAPPRESENTA PER LA VALLE 

D'AOSTA E PER L'ITALIA:  
 

• Consiglieri di nomina regionale del CdA della società SITRASB; 

 

*     *     * 

I Consiglieri di nomina regionale del Consiglio di Amministrazione della società SITRASB, 

Dott.ssa Barbara GRANGE, Ing. Alexia BENATO e Ing. Bruno CERISE, prendono parte alla 

riunione alle ore 9.05 e si avvalgono della proiezione di slide. 

*     *     * 

 

Il Presidente ROSAIRE, introducendo l'audizione, invita gli intervenuti a fornire un 

aggiornamento rispetto all'andamento e alla situazione generale della società. 

 

L'ing. CERISE fornisce un quadro riassuntivo dei passaggi rilevati al Traforo dal 2018 

al 2023, che rispetto ad un trend già positivo registrato negli anni 2018 e 2019, ha visto 

inizialmente una riduzione significativa negli anni 2020 e 2021 a causa degli effetti 

sull'economia e sui trasporti determinati dalla pandemia Covid, ed una successiva ripresa, 
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negli anni 2022 e 2023, con una forte componente di transiti di veicoli leggeri e una più 

ridotta di transiti di mezzi pesanti (TIR e autobus). 

Fa presente che l'andamento dei passaggi si riflette anche sui bilanci annuali della 

società, che nell'ultimo biennio hanno registrato una crescita positiva del margine operativo 

lordo. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ fa presente che la richiesta di audizione odierna deriva 

da una preoccupazione emersa fra i Consiglieri di minoranza, nel mese di dicembre scorso, 

alla notizia delle dimissioni del Presidente della SITRASB, anche in considerazione degli 

importanti dossier che in questo momento sono in capo alla società. 

Rende noto di avere presentato richiesta di accesso ai verbali del CdA della società e 

di avere rilevato dagli stessi una certa conflittualità e l'assunzione di posizioni differenti fra i 

componenti del CdA e chiede delucidazioni in merito. 

Chiede inoltre chiarimenti rispetto allo stato dell'arte dei lavori di rifacimento della 

soletta di ventilazione all'interno del Tunnel, alla locazione dei locali utilizzati dalla società e 

ai rapporti esistenti fra la SITRASB e le società TGSB e SISEX. 

 

*     *     * 

Alle ore 9.23 il Consigliere AGGRAVI abbandona la riunione e delega il Consigliere 

RESTANO a sostituirlo, mentre il Consigliere CHATRIAN prende parte alla riunione alle ore 

9.33. 

*     *     * 

 

Il Presidente ROSAIRE rileva che nella parte di Tunnel situata in territorio svizzero i 

lavori di rifacimento della soletta sono a buon punto e stanno avanzando in maniera 

sistematica e chiede se si ritenga che per quanto riguarda la parte che insiste sul territorio 

italiano i lavori potranno seguire il cronoprogramma a suo tempo definito. 

 

Il Consigliere MARQUIS chiede se per i danni derivanti dai minori incassi nel periodo 

Covid sia previsto, anche per la SITRASB, così come vale per le concessionarie autostradali 

che operano sul territorio valdostano e per la società che gestisce il Tunnel del Monte Bianco, 

che la concessione preveda il riequilibrio finanziario da parte del Ministero laddove si 

verifichino degli eventi particolari. 

Rileva che il fatto che la SITRASB abbia come corrispondente una società svizzera, 

che segue delle regole diverse rispetto a quelle a cui sono interessati i Paesi dell'Unione 

europea, rappresenta probabilmente un elemento aggiuntivo di difficoltà per la società. 

Rileva che il socio di minoranza della SITRASB fa capo ad una società quotata che, 

attraverso le sue strutture tecniche, si rapporta quotidianamente con il Ministero e reputa che 

questo possa rappresentare un'opportunità nella delicata e complessa gestione dei rapporti 

della società con il Ministero. 

Chiede infine se le difficoltà riscontrate dal Consiglio di amministrazione della 

società, che ha una caratterizzazione a maggioranza pubblica, possano anche essere attribuite 

al fatto che il CdA della SITRASB ha un ruolo anche amministrativo, che è diverso da quello 

generalmente prettamente deliberativo di tali organismi. 
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Il Consigliere LUCIANAZ chiede quali si ipotizzano che siano le ragioni della 

riduzione dei passaggi degli autobus al Traforo negli ultimi due anni. 

Sottolinea che la riduzione dei transiti negli anni 2020 e 2021 è da attribuire alle 

misure di restrizione messe in atto dallo Stato italiano per il Covid. 

Chiede chiarimenti in merito alle motivazioni dell'aumento dei costi operativi della 

società registrato nell'anno 2023. 

Rileva che gli svizzeri, ai quali i valdostani sono vicini culturalmente, hanno una 

visione molto più semplicistica della gestione delle cose, mentre a livello italiano vi è molta 

più burocrazia. 

 

Il Consigliere JORDAN, nel rilevare positivamente il fatto che le società italiana e 

svizzera del Traforo siano giunte alla necessità di approvare un atto regolatorio per 

disciplinare i rapporti contrattuali, chiede se le perplessità emerse rispetto alla necessità, da 

parte della società italiana, di dover sottostare ad alcuni adempimenti amministrativi previsti 

dalla legislazione italiana, non siano già stati affrontati quando è iniziata la procedura di gara, 

oppure se siano semplicemente stati rimandati a tempi successivi. 

Riguardo al tema del rinnovo della concessione per la gestione del Traforo, ritiene che 

la soluzione più facilmente percorribile sia quella dell'allungamento della scadenza della 

stessa, che permetta alla società di raggiungere un riequilibrio finanziario. 

 

La Consigliera GUICHARDAZ rileva che dai verbali del Consiglio di 

Amministrazione che ha potuto acquisire tramite accesso agli atti della società si evincono, se 

non delle conflittualità, perlomeno delle visioni diverse, e forse anche una mancanza di 

documentazione, che hanno portato gli amministratori, in molteplici occasioni, a rimandare 

delle decisioni e a sottolineare la necessità di operare una riorganizzazione amministrativa. 

Chiede poi chiarimenti in merito ai lavori di ANAS sul raccordo di accesso al Traforo 

e riguardo all’approvazione del piano economico-finanziario dei lavori, approvato a seguito di 

una richiesta pervenuta a SITRASB dal Consigliere di ambasciata della Direzione Generale 

per l’Europa e la Politica commerciale internazionale, e dall'Ufficio Affari europei della 

Regione. 

Domanda inoltre se a seguito delle dimissioni del Presidente, il Consiglio di 

amministrazione abbia comunque continuato a lavorare e con quali modalità. 

 

*     *     * 

Alle ore 10.32 il Consigliere CRETIER abbandona la riunione. 

*     *     * 

 

Il Consigliere MARGUERETTAZ chiede quale sarebbe la stima degli eventuali danni 

a fronte di possibili ritardi e di chiusure del Traforo che compromettano l'utilizzo 

dell'infrastruttura, necessari per il completamento dei lavori, nel caso in cui questi debbano 

essere svolti con risorse che rimangano a carico della società. 
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Evidenzia che ai giornalisti vengono fornite sovente delle notizie fuorvianti rispetto 

all'attività del Consiglio di amministrazione, che danno una cattiva immagine della società e 

che reputa debbano essere maggiormente controllate. 

 

*     *     * 

Alle ore 10.47 il Consigliere BARMASSE abbandona la riunione e delega il Consigliere 

LAVEVAZ a sostituirlo. 

*     *     * 

 

Il Consigliere DI MARCO chiede se, per facilitare il confronto, nelle interlocuzioni 

presso il Ministero dei Trasporti e il Ministero degli Esteri siano stati eventualmente coinvolti 

i due parlamentari valdostani. 

Chiede inoltre se il Consiglio di amministrazione abbia sempre avuto un confronto 

chiaro con l'Amministrazione regionale sulle problematiche che sono emerse nel periodo del 

suo mandato. 

 

Il Consigliere RESTANO chiede chiarimenti sui rapporti esistenti fra la società e il 

Governo regionale. 

 

*     *     * 

Alle ore 10.50 abbandonano la riunione la Consigliera MINELLI e il Consigliere 

PADOVANI, che è sostituito dal Consigliere MALACRINÒ. 

 

*     *     * 

 

L'ing. CERISE, l'ing. BENATO e la Dott.ssa GRANGE forniscono ampi e dettagliati 

chiarimenti ai quesiti posti dai Consiglieri e procedono, infine, alla proiezione di un video che 

illustra lo svolgimento dei lavori di sostituzione della soletta di ventilazione all'interno del 

Tunnel. 

 

Il Presidente ROSAIRE chiede che vengano rese disponibili ai Commissari le slide 

proiettate nel corso della seduta odierna. 

 

 L'ing. CERISE ritiene utile svolgere una verifica sulla possibilità di rendere pubblici i 

dati suddetti. 

 

 

 Le Commissioni prendono atto. 

 

 

* * * 

Alle ore 11.00 le Dott.sse GRANGE e BENATO e il Dott. CERISE abbandonano la riunione. 

* * * 
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- Presidente dimissionario della società SITRASB. 

 

Il Presidente ROSAIRE comunica di essere stato informato dall'ex Presidente della 

società SITRASB riguardo al fatto che non parteciperà all'audizione programmata nella 

seduta odierna e che il Consiglio di Amministrazione e il Vicepresidente attualmente in carica 

possono e hanno gli strumenti per portare avanti l'amministrazione e la gestione dei rapporti e 

dei lavori della società. 

 

 Le Commissioni prendono atto. 

 

* * * 

Alle ore 11.05 terminano la riunione congiunta e la registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente ROSAIRE comunica che in data 10 dicembre 2024 è pervenuta, da parte 

del Presidente di CVA Spa, la richiesta di copia dei verbali delle riunioni della IV 

Commissione tenutesi in data 28 novembre e 5 dicembre 2024 relativi all'audizione dei vertici 

di CVA, di cui verranno trasmesse - come di consuetudine - le sole parti del verbale riferite 

alle audizioni suddette e saranno quindi omesse le restanti parti di discussione che hanno 

preceduto e/o seguito le medesime. 

 

 La Commissione concorda. 

 

Il Presidente ROSAIRE comunica inoltre che, in data 13 dicembre 2024, sono state 

presentate dal sig. Nicola Rosset, ai sensi della legge 241 del 1990 sul procedimento 

amministrativo, due istanze di accesso alla documentazione delle sedute tenutesi in data 28 

novembre e 5 dicembre 2024 della IV Commissione consiliare e che gli uffici, entro lunedì 13 

gennaio 2025 (giorno in cui scadranno i 30 giorni previsti dalla legge per rispondere) 

invieranno i due verbali integrali. 

 

 La Commissione prende atto. 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI (SOMMARI E INTEGRALI) DELLE RIUNIONI N. 

123 DEL 13/11/2024, N. 124 DEL 19/11/2024, N. 125 DEL 28/11/2024 E N. 126 DEL 

05/12/2024. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 

approvati. 

 

PROPOSTA DI LEGGE N. 172, PRESENTATA DAL CONSIGLIERE CHRISTIAN 

GANIS IN DATA 19 NOVEMBRE 2024, CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI PER LA 
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PROMOZIONE E LA VALORIZZAZIONE DELLA FILIERA REGIONALE DEL 

LEGNO.". NOMINA DEL RELATORE. 

 

 Il Consigliere MARQUIS propone il Consigliere GANIS quale relatore della proposta 

di legge in oggetto. 

 

 Il Presidente ROSAIRE fa presente che si rende necessario richiedere al Presidente del 

Consiglio regionale una proroga dei termini per proseguire l'esame della proposta di legge. 

 

 La Commissione concorda. 

 

DISEGNO DI LEGGE N. 175, PRESENTATO DALLA GIUNTA REGIONALE IN 

DATA 12 DICEMBRE 2024, CONCERNENTE: "DISPOSIZIONI PER LA TUTELA, 

LA VALORIZZAZIONE E LA PROMOZIONE DELL’ARTIGIANATO 

VALDOSTANO E NUOVA DISCIPLINA DELL’INSTITUT VALDÔTAIN DE 

L’ARTISANAT DE TRADITION (IVAT), ORA DENOMINATO L’ARTISANÀ.". 

NOMINA DEL RELATORE. 
 

 Il Consigliere DI MARCO propone il Consigliere JORDAN quale relatore del disegno 

di legge in oggetto. 

 

 La Commissione concorda. 

 

Il Presidente ROSAIRE chiude la seduta alle ore 11.10. 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

  

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 06/02/2025 
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